



Exportaciones aumentaron un 19,2% a marzo del último año en la región

ECONOMÍA. Autoridades destacan “vocación exportadora” de Ñuble, tras positivas cifras.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Las exportaciones en la región de Ñuble llegaron a 159,3 millones de dólares en marzo de 2025, lo que implicó un alza de 19,2% respecto al mismo mes del año anterior, según el Boletín de Exportaciones Regionales del Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Dicho análisis destacó que el sector económico con mayor incidencia en el periodo, fue sector Industria registrando un alza interanual de 42,7%, mientras que la actividad económica que registró mejores cifras de exportación fueron los Alimentos, con una participación de 29,2%, totalizando MMUS\$46,5, valor que aumentó un 136,5% en relación al mes de marzo 2024. Mientras que el sector Forestales logró el 19,3% de participación, equivalente a 30,7 millones de dólares con un crecimiento interanual de 42,3%.

Por otra parte, de acuerdo al estudio del INE, el sector Silvoagropecuario, específicamente, la Agricultura tuvo una participación de 4,7%, con 7,5 millones de dólares, registrando disminución interanual de 66,3%, equivalente a 14,7 millo-



EXPORTACIONES TUVIERON UN ALZA DE 19,2% EN MARZO EN COMPARACIÓN A IGUAL PERIODO DEL 2024, SEGÚN ANÁLISIS DEL INE.

nes de dólares. En relación a los principales destinos, éstos fueron China y Estados Unidos, con una participación de 39,1% y 28,4% respectivamente.

El seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada, señaló que “las cifras de marzo confirman que Ñuble sigue consolidándose como una región con vocación exportadora y a pesar del complejo escenario internacional destaca especialmente el crecimiento del sector

industrial, en particular la rama de alimentos, que aumentó sus envíos en más de 136% respecto al mismo mes del año anterior. También los productos forestales registraron un alza significativa del 42%, lo que refleja la fortaleza de nuestra matriz productiva local”.

Respecto al el ámbito agropecuario, señaló que “si bien hubo una baja coyuntural en algunos rubros como la agricultura y fruticultura, los envíos de

berries y cerezas mostraron un crecimiento interanual del 51,9%, con Estados Unidos y Corea del Sur como principales destinos. Esto da cuenta del esfuerzo de nuestros productores por mantener y ampliar su presencia en mercados exigentes”.

El seremi además cree que este desempeño se enmarca además en un contexto nacional positivo, donde las exportaciones chilenas alcanzaron su máximo histórico en los prime-

ros cuatro meses del año, superando los US\$36 mil millones.

“Como Ministerio de Agricultura, seguiremos impulsando estrategias de diversificación, innovación y apertura de mercados para que Ñuble continúe creciendo como potencia ecoagroalimentaria y forestal sustentable, generando empleo y bienestar para sus territorios”. Quiero destacar que la AFC también es parte de este esfuerzo y 5 empresas campe-

sinas de la región hoy están Exportando, quiero destacar a Marrón Andino de El Carmen que por segundo año envía castañas a Italia Moscín de Coelemu que está prestando o su segundo envío de vinos a Suecia” concluyó Arriagada.

BERRIES Y CEREZAS

El informe del INE reveló que en marzo las exportaciones de berries y cerezas alcanzaron 32,9 millones de dólares, anotando un crecimiento de 51,9%, que se tradujo en un crecimiento de 11,2 millones de dólares. Sin embargo, respecto a febrero de 2025, las exportaciones de berries y cerezas experimentaron un descenso de 50,4%.

Alfredo Schmidt, representante de los Agricultores en San Carlos, puntualizó que se debiera especificar el ítem alimento ya que encuentra que es muy genérico. “Evidentemente una vez que terminan las cosechas disminuyen las exportaciones lo que se refleja en estas cifras y eso no será nuevamente hasta noviembre o diciembre y lo de alimentos se debería especificar muy bien a que corresponde ya que eso también podría incluir el trigo, la fruta entre otros”, dijo el líder del gremio del Agro en San Carlos. ☞

Ducan fortalecer cooperación entre

